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ATA Nº 07/2023/CCNH 1 

Ata da sétima sessão ordinária de 2023 do Conselho do Centro de Ciências Naturais e Humanas 2 

(ConsCCNH) da Universidade Federal do ABC (UFABC), realizada às catorze horas e sete 3 

minutos do dia catorze de agosto de dois mil e vinte e três, de forma remota pela plataforma 4 

ConferênciaWeb da Rede Nacional de Pesquisa. A sessão foi presidida por Rodrigo Luiz 5 

Oliveira Rodrigues Cunha, diretor do Centro de Ciências Naturais e Humanas da UFABC, e 6 

contou com a presença da vice-presidente Márcia Helena Alvim e dos Conselheiros: os 7 

representantes docentes titulares: Arnaldo Rodrigues dos Santos Junior, Breno Marques 8 

Gonçalves Teixeira, César Augusto João Ribeiro, Diogo Burigo Almeida, Marcelo Augusto 9 

Christoffolete e Nathalia de Setta Costa; a representante discente de pós-graduação Natália 10 

Pereira Veroneze. Convidados: as representantes suplentes Fernanda Dias da Silva e Renata 11 

Simões; Fabio Furlan Ferreira e Roosevelt Droppa Júnior, da Pró-Reitoria de Pesquisa; Alysson 12 

Fabio Ferrari e Antônio Alvaro Ranha Neves, coordenador e vice do Bacharelado em Física; 13 

Breno Arsioli Moura, vice-coordenadorda Licenciatura em Física; Karina Morelli Passalacqua 14 

Frin, coordenadora do Bacharelado em Química; os docentes Ana Claudia Oliveira Carreira 15 

Nishiyama, Giselle Cerchiaro, Luís Duarte Ramos, José Miranda de Carvalho Junior, Marcelo 16 

Chuei Matsudo e Tales Alexandre da Costa e Silva. Como Apoio Administrativo participaram 17 

Julia Correa dos Santos, Raquel de Freitas Silva Cardim e Priscila Nakano Arakaki. Havendo 18 

quórum legal, Rodrigo abriu a sessão com os Informes da Direção: 1 – Posse dos conselheiros - 19 

Gestão 2023-2025. O presidente deu as boas-vindas aos conselheiros eleitos para a gestão 2023-20 

2025, dando posse aos novos membros. 2 –Novos cadastros de pesquisador colaborador–Rodrigo 21 

comentou as solicitações de cadastro de André Paganotti (supervisora: Amedea Barozzi Seabra) 22 

e Lanna Emilli Barbosa Lucchetti (supervisor: Pedro Alves da Silva Autreto) recebidas durante o 23 

período. 3 – Laboratórios de pesquisa da UFABC e aplicação de recursos. Convidados: Wagner 24 

Carvalho e Fábio Furlan (Pró-Reitoria de Pesquisa).– Fabio informou as utilizações de recursos 25 

FAPESP pela ProPes para atendimento das necessidades dos laboratórios multiusuário. 26 

Roosevelt complementou com alguns dados sobre a Central Multiusuário. Os conselheiros 27 

apresentaram algumas questões, que foram respondidas pelos representantes da Pró-Reitoria. 28 

Rodrigo informou que, posteriormente, o tema retornará à pauta do Conselho visando elaborar 29 

documento para encaminhar à Comissão de Pesquisa (CoPes). Fabio e Roosevelt deixaram a 30 

sessão em seguida. 4 – Aprovação da atividade esporádica, em caráter ad referendum, da Profa. 31 

Marcela Milazzotto - "Pós-Graduação em Reprodução Humana da EmbrioLógica”.– Rodrigo 32 

comentou sobre a aprovação da atividade esporádica. 5 – Alocação de docentes em postos de 33 

trabalho: Breno Marques e Diogo Burigo.– O presidente informou sobre a permuta de gabinete 34 

com CECS e alocação dos docentes citados em gabinete do 9º andar do Bloco B. 6 – Aprovação 35 

dos PPCs na Comissão de Graduação e encaminhamento para reunião extraordinária do 36 
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ConsEPE.– Rodrigo informou que os projetos pedagógicos dos cursos de Licenciatura e 37 

Bacharelado em Física foram aprovados pela Comissão de Graduação, e estão na pauta da sessão 38 

de 16 de agosto do ConsEPE. 6 – O presidente informou sobre a avaliação do Bacharelado em 39 

Biotecnologia pelo INEP realizada de forma remota entre os dias 07 e 09 de agosto. 40 

Complementou que o curso recebeu o conceito máximo do MEC, nota 5, e parabenizou à 41 

coordenação. 7 – Marcia informou que a Direção iniciou, junto aos coordenadores, o processo de 42 

planejamento anual de oferta de disciplinas para 2024. Destacou a importância deste 43 

levantamento para que a Reitoria possa calcular a meta de créditos por docente ao final do ano. 44 

Os dados completos serão apresentados posteriormente ao Conselho. Informes dos 45 

Conselheiros:1 – Marcelo solicitou inversão de pauta do item 2 do Expediente, considerando a 46 

urgência do tema; sendo secundado por Arnaldo. 2 – César pontuou que todos os cursos 47 

específicos do CCNH revisaram seus projetos pedagógicos – PPCs, acatando às solicitações do 48 

ConsEPE e PROGRAD. Porém, destacou, vários cursos de outros Centros – notadamente, todos 49 

os cursos de Engenharias – não fizeram a revisão de seus PPCs. Rodrigo propôs reforçar à Pró-50 

Reitoria de Graduação a necessidade de esclarecimentos sobre a questão. Passou-se à Ordem do 51 

Dia – 1 - Atas da 6ª sessão ordinária (e de sua continuação), da 4ª sessão extraordinária e da 5ª 52 

sessão extraordinária (e de sua continuação). – O presidente propôs, considerando o grande 53 

número de abstenções devido à mudança da gestão e ingresso de novos conselheiros, que as atas 54 

sejam encaminhadas por e-mail aos conselheiros da gestão anterior para aprovação. A proposta 55 

foi acatada. 2 - Avaliações em estágio probatório – foram apreciados os pareceres das Comissões 56 

Avaliadoras e os relatórios de atividades para avaliação de 12 meses dos docentes em estágio 57 

probatório: Ana Claudia Oliveira Carreira Nishiyama (Ciências Biológicas), José Miranda de 58 

Carvalho Junior (Química), Marcelo Chuei Matsudo (Ciências Biológicas) e Tales Alexandre da 59 

Costa e Silva (Ciências Biológicas). A secretaria esclareceu que os docentes indicados como 60 

“Ciências Biológicas” são do curso de Biotecnologia. Breno pontuou a ausência de assinatura 61 

dos membros da Comissão de Avaliação de Estágio Probatório (CAEP) nos pareceres. Nathália 62 

esclareceu que estes documentos não necessitam de assinatura, já que o email das comissões são 63 

suficientes para o prosseguimento das avaliações. César sugeriu que, para viabilizar a assinatura, 64 

os pareceres sejam tramitados no SIPAC. Após discussão, secretaria verificará junto aos setores 65 

envolvidos se o processo pode ser aprimorado. Em votação, as avaliações dos docentes foram 66 

aprovadas por unanimidade. 3 - Ad referendum – Indicação de Comissão de Seleção para 67 

Processo Seletivo Simplificado, para contratação de Professores Visitantes: Edital nº 024/2023 – 68 

área: Filosofia, subárea: “Práticas em Ensino de Filosofia” - Relator: Rodrigo Cunha. Dada a 69 

semelhança entre os temas, os itens 3 e 4 foram agrupados pelo presidente. 4 - Ad referendum – 70 

Indicação de Comissão de Seleção para Processo Seletivo Simplificado, para contratação de 71 

Professores Visitantes: Edital nº 025/2023 – área: Filosofia, subárea: “Filosofia da Educação” - 72 

Relator: Rodrigo Cunha. – Rodrigo apresentou as duas portarias de indicação de comissões de 73 
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seleção. Arnaldo propôs a votação dos dois temas em bloco, sendo secundado por Marcelo. Em 74 

votação, ambas as indicações foram aprovadas por unanimidade. 5 - CALGP – Recurso às 75 

propostas de alocação de docentes em laboratórios de grupos de pesquisa. – Relator: Alberto 76 

Arab. – A secretaria apontou que houve uma falha no registro da reunião da CALGP. A alocação 77 

do Prof. Luiz fora indicada para o laboratório 204, e não para o laboratório 203 como 78 

apresentado na sessão anterior. Rodrigo apresentou mais esclarecimentos sobre o tema. Marcelo 79 

pontuou que a CALGP precisa apresentar informações atualizadas, para que o Conselho tenha 80 

segurança para decidir a respeito. Cesar apontou que não houve erro no registro da reunião, e 81 

justificou o porquê da alocação do docente no laboratório 203 ao invés de 204. Após discussão, o 82 

tema foi suspenso e mantido em pauta da continuação da sessão para que a CALGP realize a 83 

atualização dos dados. Passou-se à pauta do Expediente: 2 – Indicação de banca examinadora 84 

para Professor Adjunto - Edital 077/2022 - Área Química - Subárea Eletroanalítica - Relator: 85 

Marcelo Christoffolete. – Marcelo apresentou seu relato favorável à aprovação da banca 86 

proposta, e recomendou a elevação do tema à ordem do dia visando acelerar o encaminhamento 87 

da proposta à Comissão de Vagas. Após discussão e esclarecimentos pela coordenação do 88 

Bacharelado em Química, o tema foi elevado à pauta da Ordem do Dia. Em votação, a proposta 89 

de banca examinadora foi aprovada por unanimidade. 1 – Escolha do novo ouvidor e ouvidor 90 

adjunto do ConsCCNH – Relator: Rodrigo Cunha. O presidente indicou a necessidade de 91 

indicação de novo ouvidor e ouvidor adjunto, dada a mudança na gestão do Conselho. Marcelo e 92 

Arnaldo manifestaram intenção de atuar nesta posição. Em votação, a indicação de Marcelo 93 

como ouvidor e Arnaldo como ouvidor adjunto foi aprovada com duas abstenções (Marcelo e 94 

Arnaldo). 3 – Análise de mérito de Termo de Cooperação Técnico-Científica - "Incorporação de 95 

Derivados de Grafeno nos Materiais ativos negativos de baterias de chumbo ácido" – entre 96 

UFABC, empresa VRS Pesquisa e Desenvolvimento Eireli e a Universidade Federal de 97 

Uberlândia - Pontal, coordenadora: Ana Melva Champi Farfan. – Relator: Breno Teixeira. Breno 98 

apresentou seu relato favorável à aprovação do mérito do termo de cooperação. Arnaldo pontuou 99 

ser favorável ao mérito da cooperação, mas destacou uma inconsistência nos números 100 

apresentados no item 4: Previsão Orçamentária. Após discussão, o tema foi elevado à pauta da 101 

Ordem do Dia. Em votação, o mérito do termo de cooperação foi aprovado por unanimidade. 4 – 102 

Discussão sobre política de afastamentos no âmbito do CCNH. – Relator: Breno Teixeira. Breno 103 

apresentou seu parecer sobre a questão. Após ampla discussão, considerando o horário avançado, 104 

o presidente propôs a suspensão da sessão e o agendamento de uma continuação para a semana 105 

seguinte. Informou também que será agendada uma sessão extraordinária para a mesma data, 106 

para tratar de assuntos ligados à RTI-FAPESP. A sessão foi suspensa às dezoito horas e dois 107 

minutos. 108 

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  109 
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ATA Nº 07/2023/CCNH – Continuação da sessão 110 

Ata da continuação da sétima sessão ordinária de 2023 do Conselho do Centro de Ciências 111 

Naturais e Humanas (ConsCCNH) da Universidade Federal do ABC (UFABC), realizada às 112 

catorze horas e sete minutos do dia vinte e um de agosto de dois mil e vinte e três, de forma 113 

remota pela plataforma ConferênciaWeb da Rede Nacional de Pesquisa. A sessão foi presidida 114 

por Rodrigo Luiz Oliveira Rodrigues Cunha, diretor do Centro de Ciências Naturais e Humanas 115 

da UFABC, e contou com a presença da vice-presidente Márcia Helena Alvim e dos 116 

Conselheiros: os representantes docentes titulares: Adriano Reinaldo Viçoto Benvenho, Arnaldo 117 

Rodrigues dos Santos Junior, César Augusto João Ribeiro, Diogo Burigo Almeida, Luciano 118 

Soares da Cruz e Nathalia de Setta Costa; a representante discente de pós-graduação Natália 119 

Pereira Veroneze. Convidados: a representante suplente Fernanda Dias da Silva; Cristina Tiemi 120 

Nakanishi Dias, chefe da Divisão Administrativa do CCNH; Alysson Fabio Ferrari, coordenador 121 

do Bacharelado em Física. Como Apoio Administrativo da Divisão Acadêmica do CCNH 122 

participaram Julia Correa dos Santos, Raquel de Freitas Silva Cardim e Priscila Nakano Arakaki. 123 

Havendo quórum legal, Marcia abriu a sessão com os Informes da Direção: 1 – informou que a 124 

UFABC recebeu nesta data a visita da Ministra da Saúde, Nísia Trindade. 2 – informou que o 125 

projeto pedagógico dos cursos de Bacharelado em Física e Licenciatura em Física foram 126 

aprovados na última sessão do ConsEPE. Acrescentou que o PPC da Licenciatura em Ciências 127 

Biológicas será apreciado pelo ConsEPE em sessão de 22 de agosto. Esgotados os Informes, 128 

seguiu-se à pauta da Ordem do Dia – 5 – CALGP – Recurso às propostas de alocação de 129 

docentes em laboratórios de grupos de pesquisa. – Relator: Alberto Arab – Alberto retomou a 130 

questão, pontuando que o professor Luiz Duarte foi alocado no laboratório coordenado pela Profª 131 

Elizabete Lima e, portanto, o recurso apresentado pela Profª Giselle não seria pertinente. 132 

Informou que as planilhas foram atualizadas e publicadas no site. Após discussão, o presidente 133 

propôs que as partes envolvidas sejam consultadas sobre sua concordância na alocação proposta. 134 

Alberto apresentou e-mail da coordenadora do Laboratório 203 concordando com a alocação do 135 

Prof. Luiz Duarte naquele laboratório, enviado à CALGP antes da reunião da comissão. Arnaldo 136 

propôs que o tema seja revisto pela CALGP e mantido para a sessão seguinte. Alberto apontou 137 

que a CALGP já apresentou suas contribuições ao tema, cabendo ao Conselho deliberar sobre 138 

isso. O presidente propôs manter o tema em pauta para a sessão seguinte. Passou-se à pauta do 139 

Expediente: 4 – Discussão sobre política de afastamentos no âmbito do CCNH. – Relator: Breno 140 

Teixeira. Luciano assumiu o tema, ante as férias do titular. Rodrigo informou ter enviado a 141 

minuta à Superintendência de Gestão de Pessoas para análise. Pontuou que a SuGePe orientou 142 

remover a Licença para Interesses Particulares da minuta desta resolução. Marcia destacou, das 143 

colaborações enviadas pelos coordenadores dos cursos, as propostas de: retirada dos Artigos 3º e 144 

4º; reformulação do artigo 5º; indicar no artigo 6º a coordenação dos cursos específicos, ao invés 145 
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da plenária, como instância colegiada deliberativa. Após discussões, Marcia propôs manter o 146 

tema em pauta para revisão junto aos relatores e coordenação dos cursos, sendo acatada. 147 

Considerando a necessidade de dar início à sessão extraordinária, visando deliberar sobre a RTI-148 

FAPESP, Marcia propôs que o relator apresente seu parecer, mas o tema seja mantido em pauta 149 

para a sessão seguinte, sendo acatada. 5 – Revisão da Resolução ConsCCNH 02/2018 - "Define 150 

critérios para alocação de docentes em gabinetes de trabalho e revoga as resoluções nº 03/2016 e 151 

nº 02/2010" – Relator: Arnaldo dos Santos Júnior. Arnaldo apresentou seu relato 152 

contextualizando o tema. Após breve discussão, o tema foi mantido em pauta. Esgotada a pauta, 153 

o presidente deu por encerrada a sessão às dezesseis horas e vinte e oito minutos, da qual eu, 154 

Priscila Nakano Arakaki, Secretária Executiva do CCNH, lavrei a presente Ata. 155 
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